



2009-03-15, 06:11

Compartirá México en Estambul programas en materia hídrica

Por Carlos Meza. Enviado

Estambul, 15 Mar (Notimex).- México compartirá con la comunidad hídrica mundial los programas y proyectos más importantes que se están impulsando en el país durante el V Foro Mundial del Agua, que inicia este lunes en esta ciudad.

El director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, encabeza la delegación mexicana a esta cita que hasta el 22 de marzo reunirá en la conocida capital económica de Turquía a 20 mil expertos para analizar la situación del agua en el mundo.

En este foro que lleva por lema "Conciliar las visiones por el agua", México también buscará mayor colaboración, asociación e innovación con otros países, para hacer mejor uso de sus recursos hídricos y preservar el recurso para las futuras generaciones.

Cabe destacar que México presidirá, junto a Holanda, la mesa de discusión sobre Cambio Climático, como parte de la reunión ministerial del V Foro Mundial del Agua.

Luege Tamargo declaró recientemente sobre esta participación que por el hecho de haber sido en 2006 el primer país de América anfitrión del foro, México está inserto en la escena internacional en una posición de liderazgo a partir de la experiencia alcanzada.

Esta posición se comparte con los otros países antecesores –Marruecos, 1997; Holanda, 2000; Japón, 2003- que han convertido el tema del agua en un asunto de Estado, prioritario para sus gobiernos.

Bajo el lema "Acciones locales para un reto global", el IV Foro en 2006 logró poner el tema del agua en la agenda pública de México, lo que significó un impulso importante para la generación de programas y políticas, y enriqueció las decisiones en el ámbito legislativo.

Como muestra están las propuestas del sector público, privado, científico, académico y de la sociedad civil contenidas en los ocho objetivos rectores del Programa Nacional Hídrico (PNH) 2007-2012, que asume como premisa la búsqueda del Desarrollo Humano Sustentable.

En Estambul, México presidirá y formará parte de diversas sesiones temáticas y de discusión relacionadas con el cambio climático, el manejo y la prevención de desastres por huracanes, la agricultura de riego y el aprovechamiento de agua de lluvia.

Asimismo, sobre la reasignación de derechos provenientes del pago de derechos de agua (Prodder), el pago por servicios ambientales, el caso de distribución del agua en la Cuenca Lerma Chapala, y el manejo del líquido en cuencas transfronterizas entre México y Estados Unidos.

También presentará diversos programas y proyectos hídricos, como PNH 2007-2012, el Programa Nacional de Ordenamiento Territorial y el Programa de Sustentabilidad Hídrica del Valle de México.

En términos generales, los ejes temáticos que se analizarán en Estambul son la importancia de los cambios globales y el manejo de riesgos, la manera de avanzar en el Desarrollo Humano y los Objetivos de Desarrollo del Milenio planteados por Naciones Unidas.

Además, se analizará el manejo y la protección de los recursos hídricos y sus sistemas de suministro para cumplir con las necesidades humanas y ambientales.

Por otra parte, se incluirá en el V Foro el desarrollo de temas de gobernabilidad, gestión, finanzas, educación, conocimiento y desarrollo de capacidades.

NTX/CMP/GBM/